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6أخبار وتتمات

المو قع الإليكتروني

تدشين عملية الإشهار الإعلامي لأبحاث ودراسات ومقالات أساتذة جامعة عدن وطلابها

المياه والصرف الصحي والبيئة في محافظة عدن الواقع .. الصعوبات .. الحلول في حلقة نقاشية

 ❊ عدن/ن�صر باغريب:
للإعلام  العامة  الإدارة  تعكف 
بجامعة عدن حالياً على وضع اللمسات 
الأخيرة لتنفيذ خطة الإشهار الإعلامي 
الأك��ادي��م��ي للبحوث وال��دراس��ات 
والمقالات العلمية لأساتذة وطلاب 
جامعة عدن، والهادفة إلى التعريف 
بنتاج الجامعة، ومساهمتها في عملية 
التنمية الفكرية والتوعية الثقافية، 
وكذا في تقديم الرؤى والمعالجات 
المجتمع في شتى  لقضايا  العلمية 
صنوف المعرفة في العلوم الإنسانية 

والطبيعية.
ومن المقرر حسب خطة الإشهار 
الإع���لام���ي الأك��ادي��م��ي للبحوث 
والدراسات والمقالات العلمية لأساتذة 
وطلاب جامعة عدن، طباعة كل المواد 
الجامعة  بموقع  المنشورة  العلمية 
الكتاب  سلسلة  ضمن  الالكتروني 
كتب  في  ع��دن،  لجامعة  الجامعي 
دورية بحيث يتم جمع الموضوعات 
المتجانسة وإصدارها في كتاب واحد، 
بما يسهل على الباحثين الوصول إلى 
المعلومة عن موضوع واحد في ذات 
الكتاب، على أن يتم لاحقاً توزيع هذه 
السلسلة من الكتب على المكتبات 

الجامعية في داخل وخارج البلاد.   
للإعلام  العامة  الإدارة  وأهابت 
التدريسية  الهيئة  أعضاء  بجميع 
والباحثين  المساعدة  والتدريسية 
في  وال��ط��لاب  الجامعة  وموظفي 
ال��دراس��ي��ة  ال��م��س��ت��وي��ات  مختلف 
)بكالوريوس، ماجستير، دكتوراه(، 
موافاتها بملخصات وافية لأبحاثهم 
ومقالاتهم  العلمية  ودراس��ات��ه��م 
المتنوعة )السابقة، والجديدة(، في 
لكتابها  شخصية  صورة  مع  سيدي 
bnraabb@( وإرسالها على العنوان

بدورها  تقوم  ك��ي   )gmail.com
الالكتروني  الموقع  في  بنشرها 
وأيضا في  لجامعة ع��دن،  الرسمي 
لتعميم  المختلفة  الإع��لام  وسائل 

الفائدة.
يشار إلى أن جامعة عدن استطاعت 
أن تحتل المرتبة الأولى على مستوى 
الجامعات اليمنية من حيث إجمالي 
عدد إصداراتها  فقد حققت الجامعة 
رقماً قياسيا في إصداراتها من خلال 
دار جامعة عدن للطباعة خلال العام 

الفارط 2010م بزيادة بلغت 88 %  
عما كان مخططا له عن المتوسط 
إلى  1997م  من  للفترة  السنوي 

2009م.
وبلغ إجمالي إصدارات دار جامعة 
 124 الفارط  للعام  للطباعة  عدن 
كتاباً ومطبوعة، موزعة مابين 25 
كتابا جامعيا ومرجعيا، وكتب عامة 
عددهاً )39(، و41 مجلة ونشرة،و 19 
كتاباً ضمن البحوث العلمية للندوات 

والمؤتمرات .

ويعود هذا الإنجاز في دار جامعة 
جهود  إل��ى  والنشر  للطباعة  ع��دن 
العاملين في الدار والتجهيزات الجديدة 
المقدمة من الشيخ/ عبدالله بن أحمد 
بقشان رئيس مجلس أمناء جامعة 
عدن والدعم الكبير من قبل رئاسة 
الجامعة ممثلة بالدكتور/عبدالعزيز 
الجامعة  رئيس  حبتور  بن  صالح 
المتمثل في رفد الدار بموظفين جدد 
وتلبيته لمتطلبات واحتياجات الدار من 

مواد خام ومستلزمات طباعية.

❊  �صنعاء/  �صباأ:
بحث وزير الخارجية الدكتور أبوبكر القربي لدى لقائه أمس بصنعاء 
مساعد وزيرة الخارجية الأميركية لشؤون الشرق الأدنى جيفري فيلتمان 
التطورات السياسية على الساحة الوطنية والجهود التي تبذلها الحكومة 

للخروج من الأزمة الراهنة. 
ونقل المسؤول الأميركي إلى الوزير القربي تمنيات الرئيس باراك 
اوباما ووزيرة الخارجية هيلاري كلنتون لفخامة الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية بالشفاء العاجل وتعازيهما لأسر ضحايا الاعتداء 

الإجرامي على جامع النهدين في دار الرئاسة. 
حضر اللقاء السفير الأميركي بصنعاء جيرالد فاير ستاين وسكرتير وزير 

الخارجية وائل الهمداني. 

❊  رداع / محمد�صالح الم�صخر :
أقر مجلس رئاسة جامعة البيضاء برئاسة رئيس المجلس  الدكتور 
سيلان أحمد العرامي أمس  مواعيد وجداول  امتحانات الفصل الدراسي 
الثاني من العام الجامعي 2010م- 2011م في مختلف الكليات بجامعة 

البيضاء .
وخلال الاجتماع استعرض  المجلس الأعداد والترتيبات النهائية لإجراء 
امتحانات الفصل الجامعي الثاني في الكليات بحسب التقويم الجامعي  
وكذلك الآليات الكفيلة بسير العملية الامتحانية على أكمل وجه وأقر 
الاجتماع تحديد الثاني من يوليو القادم موعداً لبدء الامتحانات النهائية 

للفصل الثاني في مختلف كليات جامعة البيضاء .
واقر المجلس  عددا من القرارات و الإجراءات القانونية الصارمة 
بحق كل من سيتخلف عن أداء مهامه من أعضاء هيئات التدريس 
ومساعديهم في جميع كليات الجامعة أو من يساهم في تعطيل 
التعليمية الجامعية باي شكل من الأشكال. لافتا الى أنه  العملية 
سوف يتم خصم  اقساط بحسب نسبة غياب عضو الهيئة التدريسية 
أو التدريسية المساعدة وبناء على قرارات للقاء التشاوري بين قيادة 
وزارة التعليم العالي والبحث العلمي ورؤساء الجامعات الحكومية وأشاد 
مجلس الجامعة بجهود العمداء ورؤساء الأقسام والكوادر الأكاديمية 
والإدارية في الجامعة من اجل الانتظام والارتقاء بالعملية التعليمية 
وتجاوز التحديات التي تواجهها منذ بداية الفصل الثاني ، انطلاقاً من 

أن مصلحة الشباب  الحقيقية هي في التحصيل العلمي.
ودعا المجلس الطلاب المتغيبين إلى حضور الدراسة حرصا على 
مستقبلهم العلمي وفي الاجتماع أشار الدكتور العرامي  إلى ان رئاسة 
جامعة البيضاء لن تتوانى في تطبيق الإجراءات القانونية ضد كل من 
يتهاون في أداء واجبه الأكاديمي واتخاذ الإجراءات المناسبة لضمان سير 
امتحانات الفصل الدراسي الثاني في مختلف كليات الجامعة.. مؤكداًَ 
حرمان أي طالب أو طالبة لا ينتظم أثناء عملية الامتحانات النهائية 
للفصل الدراسي الثاني من العام الجامعي الحالي وتطبيق اللوائح 
التعليمية بهذا الشأن ، من اجل خدمة الصالح العام والعملية التعليمية 

والطلبة على حد سواء. 
وأكد العرامي أهمية مضاعفة الجهود لإنجاح العملية الامتحانية 
والعمل على توفير الأجواء المناسبة لإجراء الامتحانات بكليات جامعة 

البيضاء .

❊ ال�صومال / �صباأ :

ب��ح��ث س��ف��ي��ر ال��ي��م��ن في 
الصومال أحمد حميد عمر أمس 
مع رئيس البرلمان الصومالي 
شريف حسن شيخ آدم العلاقات 
وسبل  البلدين  بين  الثنائية 
تعزيزها وتطويرها إضافة إلى 
اليمن  في  الجارية  التطورات 

والصومال. 
اللقاء عبر شريف عن  وفي 
اس��ت��ن��ك��اره ال��ش��دي��د للعمل 
الإجرامي الغاشم الذي استهدف 
فخامة الأخ علي عبدالله صالح 

رئ��ي��س ال��ج��م��ه��وري��ة وك��ب��ار 
تأديتهم  أثناء  الدولة  قيادات 
صلاة الجمعة بجامع النهدين 
بدار الرئاسة، متمنيا لفخامته 
الشفاء  المصابين  وجميع 

العاجل. 
وح��م��ل رئ��ي��س ال��ب��رل��م��ان 
نقل  اليمن  سفير  الصومالي 
مجلس  رئيس  إل��ى  تحياته 
الراعي،  علي  يحيى  ال��ن��واب 
متمنيا للعلاقات الأخوية بين 
التقدم  من  المزيد  البلدين 

والازدهار. 

❊ عدن /  �صباأ :
أنهت 80 من النساء الفقيرات بمحافظة عدن أمس برنامجا 
للدخل ضمن  المدرة  الحرفية  المجالات  مختلف  في  تدريبا 
البرنامج التدريبي الذي نظمته جمعية العيدروس النسوية 
التنموية بعدن بدعم من برنامج الصندوق العالمي للنساء 

الفقيرات لتمكين المرأة من تعزيز مكانتها في المجتمع. 
وفي الاختتام أوضحت رئيسة الجمعية سمية القارمي أن 
المهمشة وإكسابها  المرأة  ال��دورة استهدفت تعزيز تمكين 
مهارات مختلفة في إيجاد فرصة عمل مناسبة لها إلى جانب 
إدراجها في الدورات الحرفية والتوعية القانونية باتجاه إيقاف 
العنف ضد المرأة إضافة إلى مهارات التسويق الحرفي والأمور 

المتعلقة بفن القيادة. 
في  المنح  إدارة  لمسئولة  تقديرها  عن  القارمي  وعبرت 
الصندوق العالمي للنساء الفقيرات سارة تشيستر ونائبتها أبان 

علي لجهودهما في دعم النساء الفقيرات والمهمشات بعدن. 
جمعية  مع  بالتعاون  للنساء  العالمي  الصندوق  أن  يذكر 
التي  فعاليته  في  يستهدف  التنموية  النسوية  العيدروس 
تستمر عاما كاملا تدريب وتأهيل 700 من النساء الفقيرات 

والمهمشات. 

❊ المحويت /  �صباأ:
بدأت أمس بمحافظة المحويت 
بتهيئة  الخاصة  العمل  ورش��ة 
القيادات المجتمعية لدعم برنامج 
معالجة سوء التغذية الحاد الوخيم 
الصحة  مكتب  ينظمها  ال��ت��ي 
وقطاع  بالمحافظة  والسكان 
بوزارة  الأولية  الصحية  الرعاية 

الصحة العامة والسكان. 
تستمر  التي  الورشة  وتهدف 
28مشاركاً  بمشاركة  يومين 
وم��ش��ارك��ة م��ن أم��ن��اء عموم 
وم���دراء  المحلية  ال��م��ج��ال��س 
المراكز الصحية والمستشفيات 
حلول  إيجاد  إل��ى  بالمديريات 
ومقترحات شاملة حول التحديات 
التي تشكلها أمراض سوء التغذية 
كإحدى المسببات الرئيسية في 
الارتفاع الكبير في معدل وفيات 
الأطفال دون السنوات الخمس 

من العمر. 
وف��ي ب��داي��ة ال��ورش��ة ألقيت 
كلمتان من قبل المحافظ احمد 

علي محسن ومدير عام مكتب 
بالمحافظة  والسكان  الصحة 
حبيش  محمد  أمين  ال��دك��ت��ور 
اكدتا أهمية الدور الكبير المناط 
المحلية  المجتمعات  بقيادات 
المحلية  السلطة  مسؤولي  من 
ومعهم قيادات ومسؤولو المرافق 
الصحية بالمديريات في سبيل 
تلافي الأضرار والخسائر الناجمة 
عن سوء التغذية الحاد والوخيم 
المقترحات  وض���ع  خ���لال  م��ن 
والحلول الناجعة المتعلقة بذلك 
أمراض  معالجة  جهود  وتفعيل 
سوء التغذية الحاد على مختلف 
الأطفال  خاصة  المجتمع  فئات 
والنساء الذين يعيشون في ظروف 
اقتصادية واجتماعية متدنية في 

المجتمعات الريفية. 
التعرف  أهمية  إل��ى  وأش���ارا 
على أع��راض وأض���رار ونتائج 
الحلول  ووض��ح  التغذية  س��وء 
والمقترحات والمعالجات المناسبة 

للحد من هذا المرض. 

القربي يبحث مع مساعد وزيرة الخارجية الأمريكية 
التطورات السياسية على الساحة الوطنية

2 يوليو  بدء امتحانات الفصل الثاني بجامعة البيضاء 

اليمن والصومال يبحثان 
التعاون الثنائي 

اختتام برنامج تدريبي للنساء 
الفقيرات بمحافظة عدن 

تدشين ورشة لتهيئة القيادات المجتمعية لدعم 
برنامج معالجة سوء التغذية بالمحويت 
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التي بادرت منذ الوهلة الأولى للاتصال 
وهو ما يدل على عمق العلاقات والصلات 

الممتازة بين البلدين الصديقين.
من جانبه عبر مساعد وزيرة الخارجية 
الأمريكية عن سعادته بهذا اللقاء، موضحا 
أن الإدارة الأمريكية كلفته بهذه الزيارة، 
لتأكيد الإدانة الحازمة لجريمة الاعتداء 
الذي استهدف فخامة رئيس الجمهورية 
وكبار قيادات الدولة في مسجد النهدين 
الشفاء  للجميع  متمنيا  الرئاسة،  ب��دار 
العاجل ، ولذوي الشهداء خالص العزاء 
، وق��ال:” نحن دائما وأب��دا ندين العنف 

والإرهاب بكل أشكاله وصوره”. 
وأشار فيلتمان إلى أن الإدارة الأمريكية 
عبدربه  تحمله  ما  عالية  بصورة  تقدر 
وفي  مسئوليات  م��ن  ه���ادي  منصور 
مقدمتها وقف إطلاق النار وفتح الطرقات 
وإخراج المسلحين من المدن، وكذا لقاءاته 
بأحزاب المعارضة وبممثلين عن الشباب 
ستدعم  الأمريكية  الإدارة  أن  مؤكدا   ،
كافة الإجراءات التي تتخذ في سبيل أمن 

واستقرار ووح��دة اليمن وكل ما يخدم 
مصالح شعبه.

وأشاد المسؤول الأمريكي ، بالنتائج 
متمنيا  الآن،  حتى  تمت  التي  الطيبة 
مواصلة السير صوب النجاح المنشود، 
داعيا جميع الأطراف اليمنية للحوار البناء 
وتجنيب وطنهم الويلات والإنزلاقات التي 

لا تحمد عقباها .
حضر اللقاء الدكتور ابوبكر القربي، 
وزير الخارجية وسعادة جيرالد فاير ستاين، 
السفير الأمريكي بصنعاء وأرول جارملير، 

الملحق السياسي بالسفارة.

في الذكرى...
وأضاف أن سعاد تعد فنانة استثنائية 
في تاريخ السينما المصرية من حيث حجم 
الموهبة، وكانت نموذجاً للفتاة المراهقة 
والسيدة الناضجة والمرأة= خارقة الأنوثة 
والممثلة التي لا يجاريها أحد في موهبتها 

وجمال أدائها.
وعن الجانب الإنساني في شخصيتها 
قال: “إنها استطاعت أن تميِّز كل الأشياء 
وبساطتها  ورائحتها  بلونها  وتطبعها 

وألفتها وروحها الجميلة”.
الفنان  الرابع  السينمائي  زوجها  أما 
 4 بطولة  الذي شاركها  فهمي،  حسين 
أفلام، هي: “خلي بالك من زوزو”، “غرباء”، 
“أميرة حبي أنا” و”موعد على العشاء”، 
فقال: “كانت السندريلا على مدى أيام 
وتأتي  الأفلام هادئة ومطيعة  تصوير 
قبل الميعاد، ولا نسمع لها أي ضجيج أو 
صخب، وفي حالة عدم رضاها عن شيء 

كانت تعلق بهدوء”.
الإنسانية  “مواقفها  قائلًا:  وأكمل 
كثيرة ولا تنسى، وأحد تلك الموقف عندما 
شاهدها مجموعة من السائحين وتعرفوا 
عليها.. لا تتصور مدى خجلها وتواضعها 
الأرض”. في  رأسها  وضعت  أنها  حتى 

وأضاف فهمي: “خسر الفن المصري فنانة 
ليس لها مثيل في تاريخ السينما منذ 
نشأتها في أكثر من شيء، مثل تثقيفها 
لذاتها وموهبتها وروحها وإنسانيتها وتنوع 

أدوارها ورفضها للزيف”.
الحقيقية في حياة  الزيجات  أما عن 
الفنانة الراحلة، فقد كشف تسجيل لإذاعة 
“مونت كارلو” عن ذكر الفنانة الراحلة 

تفاصيل زواجها الأخير من السيناريست 
ماهر عواد.

وقالت الفنانة خلال التسجيل المذكور: 
“ش��اه��دت��ه لأول م��رة خ��لال برنامج 
تجربته  عن  يتحدث  وك��ان  تلفزيوني، 
في السيناريو ودراسته العلمية وهيامه 
وغرامه بالسينما وعدم تعجله للشهرة، 
وبعد انتهاء البرنامج، أعجبتني شخصيته 
في  مفقوداً  نوعاً  يقدم  بأنه  وشعرت 
السينما وهو الفيلم الغنائي الموسيقي 
قائلة:  تقديمه”.وأكملت  برع في  الذي 
“بعد أيام اتصل بي هاتفياً وطلب تحديد 
موعد لعرض سيناريو عليّ، فرحبت جداً 
وبعد مقابلة قصيرة أعطاني السيناريو 
وك��ن��ت ف��ي ش��وق ل��ق��راءت��ه، وت��ك��ررت 
الاتصالات التليفونية بيننا لظروف ما، 
لم يخرج الفيلم إلى النور، لكن في هذه 
الأثناء شعرنا بأننا لا نستطيع أن نستغني 
عن بعض، وعرض عليّ الزواج”.وتم زواج 

الفنانة الراحلة بالسيناريست ماهر يوم 
11 يونيو/حزيران عام 1987، وكان المهر 
25 قرشاً مصرياً، وحضر الحفل مجموعة 
قليلة من الناس، كلهم كانوا من الأهل.
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❊ عدن / عادل خد�صي:
عقدت صباح يوم امس الأول في قاعة مركز اليمن 
لدراسات حقوق الانسان بمديرية خورمكسر حلقة 
في  والبيئة  الصحي  والصرف  )المياه  حول  نقاش 

محافظة عدن .. الواقع .. الصعوبات .. الحلول(.
حضر حلقة النقاش الاخ حسن سعيد نائب مدير 
عام المؤسسة المحلية للمياه والصرف الصحي بعدن 
والاخ / احمد ناصر ابو طيبة نائب مدير عام المؤسسة 
التخطيط  مدير  والاخ  الصحي  ال��ص��رف  ل��ش��ؤون 

بالمؤسسة.
وافتتحت حلقة النقاش بكلمة الاخ محمد قاسم 
نعمان رئيس مركز ا ليمن لدراسات حقوق الانسان 
اوضح فيها اهمية هذه الحلقة النقاشية كونها تتناول 
قضية في غاية الاهمية في ما يخص المواطنين 
ابنائهم  وحياة  بحياتهم  يتعلق  ما  بكل  وترتبط 
وبالتنمية والمستقبل، مشيرا الى ان تركيز النقاش 
في هذه القضايا وتحديد ابرز مشكلاتها وصعوباتها 
وسيسهم في وضع الحلول والمعالجات لها في ضوء 
المشاريع  في  بها  المرتبطة  السياسات  مراجعة 
التي  المساعدات  خلال  ومن  القادمة،  الحكومية 

ستقدمها منظمات دولية والدول المانحة.

من جانبه قدم الاخ حسن سعيد نائب مدير عام 
بعدن  الصحي  والصرف  للمياه  المحلية  المؤسسة 
شرح�ا تفصيلي�ا عن انشطة المؤسسة والمشاريع 
المياه  توصيل  بتحسين خدمة  المرتبطة  القادمة 

النقية الى كل سكان محافظة عدن.
واشار في سياق حديثه الى  الجهود التي بذلتها 
المؤسسة لحل المشكلات التي كانت تواجه عملية 
ان خدمة  المحافظة.. مؤكدا  المياه لسكان  توفير 
توفير وتوصيل المياه في المحافظة، شهدت تحسن�ا 
كبيرا خلال السنتين الماضيتين، وبالذات بعد اكتشاف 

حقول المياه الجديدة في منطقة المناصرة.
واضاف ان المياه التي يتم نقلها عبر توصيلات 
المؤسسة مياه نقية صالحة للشرب اكثر صحة ونقاوة 
من تلك التي يتم تعبئتها في محلات تعبئة المياه 
المنتشرة في المحافظة وهو ما اثبتته الفحوصات 
هذه  في  المستخرجة  المياه  لهذه  اجريت  التي 
المعامل.مؤكدا أن لدى المؤسسة مشاريع تحسينات 
وضمانات لتوصيل المياه النقية الى كل السكان في 

المحافظة.
ابو  ناصر  احمد  الاخ  تحدث  ذات��ه  السياق  وف��ي 
طيبة نائب مدير المؤسسة لشئون الصرف الصحي 

التي  وتلك  المنفذة  المشاريع  اب��رز  مستعرض�ا 
تستدعي الضرورة انجازها لما تحتل من اهمية في 
مجال حماية البيئة في محافظة عدن وفي مجال 

حماية صحة المواطنين.
ولفت ابو طيبة الى المخاطر التي تمثلها خزانات 
احواض مياه الصرف الصحي الموجودة في منطقة 
وبالذات  المواطنين،  على  بالمنصورة  )كابوتا( 
التجمعات السكانية القريبة منها، وهي المشاريع 
السكنية الجديدة التي اقيمت في تلك المنطقة.. 
مؤكدا اهمية تنفيذ مشاريع تتعلق بتوفير الحماية 
لهذه الاحواض مع تحسين اوضاع الاحواض الاخرى 
مثل  بالمحافظة  اخ��رى  مناطق  ف��ي  ال��م��وج��ودة 

العريش.
واوضح الاخ ابو طيبة ان هناك جهودا واجراءات 
ستتم لمعالجة كثير من مشكلات الصرف الصحي 
في المحافظة، وبالذات تلك المتواجدة في المناطق 

الشعبية )المحاريق – السيلة – الممدارة(.
الذين  للمشاركين  النقاش  باب  فتح  ذلك  بعد 
قدموا العديد من الملاحظات والمقترحات حول واقع 
خدمات توافر وتوصيل المياه وخدمات الصرف الصحي 

والمجاري.

�إعلان


